
Урок русского языка

4 класс



Распредели слова в четыре 
столбика.

Имена 

сущ. 3 

скл

Имена 

сущ. м.р. 

2 скл

Имена 

сущ в 

форме 

Р.п.

Краткая 

форма 

имён 

прилаг.

помощь стриж нет 

встреч

хорош

печь силач мало 

груш

колюч



Подумай!

идёш ?



Тема урока

Мягкий знак 

после шипящих в глаголах



Задачи урока.

• 1.Узнать, нужно ли писать ь после 
шипящих в глаголах?

• 2.В каких глагольных формах 
пишется ь?

• 3.Учиться применять правило.



• отрежь – совет, приказ, просьба

• погонишься – 2 лицо, ед. ч.

• не поймаешь –2 лицо, ед. ч.

• едешь –2 лицо, ед. ч.

• будешь –2 лицо, ед. ч.

• испечёшь- 2 лицо, ед. ч.

• беречь – нач. форма



Вывод:

Во всех
глагольных формах

после шипящих
пишется  мягкий знак!



Подумай!

идёшь ?







Упражнение 1, с.108.

1 ряд.
Глаголы

в начальной
форме

2 ряд
Глаголы

в форме 
2 лица, 

ед. ч.

3 ряд.
Глаголы,

выражающие
совет,

просьбу, 
приказ



1 ряд
стричься
беречь
испечь
помочь
прилечь

2 ряд
идёшь
учишь

говоришь
сидишь
поёшь 

кричишь

3 ряд
не плачь
назначь
спрячь 
порежь
намажь

Проверь!



Во всех глагольных 
формах пишется 

мягкий знак



[ с п р а ч ]
, ,

[ а б ж э ч ] 
,

[ с т а и ш ]

[ с т р и ч ] 

[ с и д и ш ] 

[  б и ж ы ш ] 

,

,  

, ,

спрячь

обжечь

стоишь
,

стричь

бежишь

сидишь



Глагол (что делать, что сделаешь,сделайте)   

сделайте и т.д.)




